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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

清 水 彩 子 デザイン人材の

配置について 

   デザインの力で、武蔵村山市の産業観光、広報、福

祉、教育、交流、ＤＸ、生涯学習、様々な分野が発展

するようデザイン人材の配置ができないか伺う。  １～１ 

１～２ 保育所等の給食

費無償化、食材料

費の支給につい

て 

 ①未就学児の給食費の無償化、食材料費の支給につ

いて、②市立小・中学校以外に通う児童・生徒、在宅

の児童・生徒の食材料費の支給について伺う。 

 １～３ 第六次特別支援

教育推進計画の

策定に向けて 

  教育と福祉の連携の中で、子どもの可能性を伸ばす

ことができる計画にする必要がある。①計画策定、②

特別支援教育の現状と支援について伺う。 

天目石 要一郎 プロジェクト真

如ヤーナについ

て 

①真如苑から市へのこれまでの寄附の内容は。 

②固定資産税免除となる宗教施設の基準は。 

③当該地の固定資産税相当額は。 

④現状と今後の開発計画は。 

 ２～１ 

２～２ 備品の管理や購

入について 

①利用可能と思える物を交換する時もあれば、時代

遅れや破損している物もある。管理内容は。 

②少額の物ならネットや安売り店などで臨機応変

に対応したら。 

鈴 木   明 
（仮称）武蔵村山

市ダイバーシテ

ィ都市宣言につ

いて 

 市長の公約の一つに（仮称）武蔵村山市ダイバーシ

ティ都市宣言があった。なぜ今なのか、どういう思い

から宣言をするのか、宣言の時期について、考えを伺

う。 
 ３～１ 

 ３～２ 朝の小一の壁問

題について 

 ①朝の小一の壁問題について、市の認識を伺う。 

 ②子どもたちに朝の居場所を提供する考えがある

か、市の見解を伺う。 

 ３～３ 学校の図書館シ

ステムについて 

 ①学校の図書室に図書館システムを導入していな

い理由は。 

 ②今後導入する考えはあるか、市教委の見解を伺

う。 

３～４ 生まれた赤ちゃ

んや乳児を守る

ために 

新生児及び乳児における感染症を予防するために、

妊婦へのワクチン投与が推奨されている。 

①必要性についての認識は。 

②公費助成を検討すべきでは。 

木 村 祐 子 学童クラブの現

状と今後につい

て 

 今年度は、待機児童が発生していると聞いている。

その現状と今後の対策、また学童クラブ運営の今後に

ついて伺う。  ４～１ 
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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

 ４～２ 社会教育団体の

登録と利用につ

いて 

 社会教育団体の登録による施設利用時の減免につ

いて、統一的な基準になっていないのではないかと思

われる。その理由と登録や利用の現状について伺う。 

４～３ 地域コミュニテ

ィの活性化につ

いて 

 地域力の低下が問題視されて久しく、市としても自

治会加入促進等取り組まれているが、あまり効果が見

られない。地域コミュニティの活性化への施策につい

て伺う。 

大 野 正 士 
次々と新たな手

口が発生する特

殊詐欺の被害予

防について 

 ①最近の本市の被害状況について伺う。 

 ②最近多発している手口について伺う。 

 ③今後の武蔵村山市でできる被害予防の取組につ

いて伺う。 
 ５～１ 

 ５～２ 小・中学生の卒業

アルバムのデジ

タル化について 

 ①これまでの卒業アルバムの制作方法について伺

う。 

 ②卒業アルバムのデジタル化によるメリット・デメ

リットについて伺う。 

 ③デジタル化に伴う費用について伺う。 

田 口 和 弘 郷土愛を育む教

育について 

①歴史民俗資料館及び分館の活用について。 

②地域との交流について。 

 

６～１ 

６～２ 総合運動公園運

動場第２運動場

の整備について 

①トイレの洋式化について。 

 ②倉庫のシャッターについて。 

 ③放送室の雨水対策について。 

６～３ カーブミラーの

設置と撤去につ

いて 

中藤四丁目27番地付近のカーブミラーが撤去され

たが、これまでの経緯と今後の対応について。 

前 田 善 信 
市民の健康増進

について 

 ①市民体力測定の実施について。 

 ②健康ポイント制度の導入について。 

 ７～１ 

 

７～２ 高齢者のデジタ

ル活用支援につ

いて 

 ①スマホ教室の現状と今後の課題について。 

 ②スマホ購入費用助成の実施について。 

 

７～３ 男性ＨＰＶワク

チン接種費用の

助成について 

 男性がＨＰＶワクチンを接種する際の費用助成に

ついて、市の見解を伺う。 

須 藤 千詠子 
残堀一丁目の土

地利用について 

 立地適正化計画で、工業地域である残堀一丁目が居

住誘導区域に指定されたが、①経緯とメリット、②想

定される課題と対応策、③住工複合地域の将来像を伺

う。 
 ８～１ 
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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

８～２ ケアラー支援の

進捗と課題につ

いて 

 ケアラー支援が重点政策となったが、ヤングケアラ

ーについて、①近年の相談件数と内容、年齢、②支援

の現状と課題、③今後充実される支援内容について伺

う。 

 ８～３ 予防接種事務の

デジタル化の進

捗と課題につい

て 

 国が進める予防接種事務のデジタル化について、①

そのメリット、②進捗と課題、③それに伴う乳幼児の

マイナンバーカードの保有率と向上についての対策

を伺う。 

内 野 和 典 
絶滅のおそれの

ある植物の保全

について 

 狭山丘陵一帯には絶滅のおそれのある植物が生育

しているが、その生育環境は厳しい状況である。 

 絶滅危惧種の保全、環境整備策について市の考えを

伺う。 

 

９～１ 

９～２ 第三次農業振興

計画の進捗状況

について 

 現行計画は令和９年度までとなる中、３つの柱とな

る「つなげる」「たがやす」「うるおす」の基本施策に

おける主要施策の取組状況、課題について伺う。 

内 野 直 樹 物価高から市民

生活を守れ 

 ①物価高に対する市民負担をどう感じているか。 

 ②国保税などに対する減免や滞納猶予など、あらゆ

る手を使って市民生活を守るべきと考えるが、市

の見解を伺う。 

 10～１ 

10～２ 安心して住み続

けられる地域公

共交通を求めて 

多摩モノレールが走る自治体でバスの減便・廃止が

あると聞く。 

①本市でその可能性があるのか。 

②仮称№３駅は右折進入できないと聞く。バス経路

に影響はないのか。 

10～３ 住民本位のＰＦ

ＡＳ汚染対策を 

５月14日、米軍横田基地への立入調査が実施され

た。 

①調査概要及び米側の説明について。 

②汚染水流出による影響調査等を行わないことに

対する市の見解を伺う。 

 10～４ 米軍関係者の犯

罪隠蔽を許すな 

 都内で発生した米軍関係者の刑法犯罪事件検挙数

は、直近12年間で160件に上っている。 

①事件の内訳。 

 ②そのうち156件は通報がなかったことに対する市

の認識は。 

土 田 雅 一 地域福祉コーデ

ィネーターの配

置について 

地域福祉の課題解決等に取り組む地域福祉コーデ

ィネーター。増員を図り、一人一人に寄り添った支援

を拡充すべきと考えるが、本市の見解について伺う。  11～１ 
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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

11～２ 公共施設におけ

る監視カメラの

設置について 

防犯カメラより汎用性が高い監視カメラ。公共施設

における安全性の確保や犯罪抑止のために多くの自

治体が監視カメラを導入しているが、本市の現状等を

伺う。 

田 村 充 子 安心して使える

健康保険証の復

活を 

 ①75歳以上全員に「資格確認書」が交付される理由

と周知の方法。 

 ②国民健康保険でも同様な対応をすべきではない

か。 

 ③本市のマイナ保険証の利用者数と解除者数。 

 12～１ 

12～２ 温暖化の中、高す

ぎる学校体育館

エアコン利用料

の早期見直しを 

 ①エアコン利用料の金額設定の根拠と近隣市の料

金。 

 ②体育授業でのエアコン使用の基準。 

 ③今年度行う公共施設の使用料見直しはどのよう

な方法で行うのか。 

12～３ 歩 い て 暮 ら せ

る・歩きたくなる

街づくりを目指

して 

 ①本市でのまちなかベンチ設置の考え方と現状。 

 ②近隣市の取組状況。 

 ③ベンチのある道づくり街づくりの計画が必要で

はないか。 

遠 藤 政 雄 高齢者に防犯カ

メラ等の設置推

進 

防犯機器等の補助金で村山団地を含む多くの高齢

者宅に設置してもらうため電話一本で市内電気店・工

事店が設置及び申請することの見解を伺う。  13～１ 

13～２ 地区会館など公

共施設の利便性

向上について 

 ①近年、全国の公共施設で電子錠の導入が進んでい

る。近隣市の状況と採用する理由及び本市の予定

を伺う。 

 ②エアコン稼動時期や温度設定のルール緩和を伺

う。 

13～３ 児童館の運営に

ついて 

 ①今年度Ｗｉ－Ｆｉが設置されるため運営方法を

伺う。 

 ②中高生向けのイベント数と今後の取り組む予定

を伺う。 

 ③本市と近隣市の体育室の設置数を伺う。 

 

13～４ 耕作されていな

い農地について 

 ①特定生産緑地の中に耕作が１割にも満たない農

地に対し本市の支援内容及びその後の改善内容

を伺う。 

 ②所有者に対し今後の対策と取り組む内容を伺う。 
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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

小部山 𠮷 則 
福島県大熊町・双

葉町に保管され

ている土壌、廃棄

物の処分に当た

り、本市での再生

資材受入れ検討

について 

 福島復興に必要不可欠である再生資材の処分、各地

方自治体での受入れ活用が求められているが、本市で

は検討されているか伺う。 

 

 

14～１ 

14～２ 非常用発電機燃

料の管理につい

て 

 燃料を一定期間、入替えをしていない場合、品質劣

化が起こり、緊急時の機械不具合を誘発する。現在の

管理状況について伺う。 

藤 枝 奈 々 
生活困窮者にエ

アコン購入助成

制度の創設を 

 ①26市でエアコン購入助成を行っている自治体名

及びその概要。 

 ②本市でも購入費助成を検討すべきではないのか。 

 

15～１ 

15～２ 在宅介護事業所

の赤字補填を求

めて 

 在宅介護の47％が赤字だと報じられている。 

①在宅介護崩壊という危機感はあるのか。 

 ②赤字補填するべきではないのか。 

15～３ 都営住宅入居者

に寄り添う引っ

越し支援を 

 ①引っ越し代が用意できないという声を市民から

聞くが、市に情報が入っているのか。 

 ②前払いなど柔軟に対応すべきではないのか。 

髙 橋 弘 志 
保育所待機児童

について 

４月１日現在の待機児童数を年齢別及び地区別に

ついて伺う。 

 

16～１ 

16～２ 夏休み等の児童

館ランドセル来

館事業における

昼食提供につい

て 

児童館ランドセル来館事業を利用する児童が増加 

しており、夏休み等に学童クラブと同様に昼食提供を

検討すべきと考えるが市の対応を伺う。 

16～３ 避難所のトイレ

カー配備体制に

ついて 

①現在の他市の取組状況について伺う。 

②導入に係る国の補助制度について伺う。 

③今後の市の考えについて伺う。 

波多野   健 
都市核地区土地

区画整理事業地

内にある交差点

について 

   立川都市計画道路７・４・２号線と７・５・３号線

の交差点について、車両や歩行者の交通量も増加し信

号が必要と考えるが、市の考えを伺う。 

 

17～１ 

17～２ 自治体ＤＸ（デジ

タル・トランスフ

ォーメーション）

について 

   行政手続簡素化・サービスの質向上・業務効率化を

図る上で、自治体ＤＸは避けて通れない。一方、コス

トなどの課題もある。ＤＸの進捗と展望について伺

う。 



 - 6 - 

質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

石 黒 照 久 
市内大型商業施

設と本市の連携

について 

敷地内にアーバンスポーツ（スケートボード、バス

ケットボール３ｘ３、パルクール等）用設備が整備さ

れている。本市との連携で広く普及促進を図れないか

伺う。 

 

18～１ 

18～２ 空堀川沿い遊歩

道へのベンチの

設置について 

 新原山橋付近から空堀橋付近の間にベンチを設置

できないか伺う。また、中砂橋、神明橋間で行われて

いる空堀川整備工事後、ベンチの設置予定があるのか

伺う。 

18～３ 江戸街道の路面

舗装（わだち掘

れ）について 

 江戸街道の三ツ藤一丁目付近は「わだち掘れ」がひ

どく、何度も簡易的な補修を行っているが改善できて

いない。今後の道路整備について市の見解を伺う。 

長 堀   武 
事業化されてい

ない都市計画の

見直しについて 

道路や公園など事業化されていない都市計画施設

が多数ある。都市計画決定当初からかなりの年月が経

過しており、見直す必要があると考えるが見解を伺

う。 
 19～１ 

19～２ 学校体育施設使

用手続の効率化

と子どもが活動

するスポーツ団

体への支援につ

いて 

 ①団体登録、使用申請、支払いなど学校体育施設使

用に係る手続の効率化について伺う。 

 ②子どもが活動するスポーツ団体への支援につい

て考えを伺う。 

 

 


